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Obispo Oscar Blanco: “Yo vivíla vergonzosa 
experiencia de que en la calle te griten pedófilo” 

-El prelado de Punta Arenas abordó sin evasivas la crisis por abusos sexuales en la Iglesia, la delicada situación financiera 
de Fide XII, surechazo a ampliar el aborto legal yla denuncia de presunta estafa en el Hogar del Buen Samaritano. 

Marcos Sepúlveda Loyola 
No es muy asiduo a hablar 

con periodistas, reconoce que 
las cámaras y micrófonos lo 
ponen un poco nervioso, co- 
mienza diciendo el obispo de 
Punta Arenas, Oscar Blanco. 
Martínez, quien conflesa que 
se preparó un punteo con los 
temas consensuados para esta 
entrevista. 

Monseñor Blanco recibió 
El Magallanes en suofcina, un. 
espacio que noes el que más le 
acomoda, ya que él se define 
como un “callejero de a fe”, le 
gusta más estar en los barrios 
conversando con los fieles y 
evangelizando. Dice que trata 
de hacer carne las enseñanzas 
del difunto Papa Prancisco de 
salira evangelizar. Sin embar- 
o, la crisis de Pide XII y del 
Colegio María Auxiliadora de 
Porvenir lo han obligado a te 
úneruntrabajomás ejecutivo, A. 
diferencia de sus antecesores, 
mo se caracteriza por la cuña 
fácil o hablar por hablar, sino 
que por ese trabajo más silen- 
cioso y meticuloso. 

Llegó a Punta Arenas tras 
haber ejercido durante seis 
años como obispo en Calama. 
Su arribo no fue resultado de 
una planificación personal 
de conversaciones previas con 
el Papa Prancisco, sino de una 
amada del nuncio apostólico. 
“Ni tuve oportunidad después 
de preguntarle por qué yo, Sólo 
supe que estaban buscando un 

   
Hoy, una de las preocupaciones del obispo Oscar Blanco, es solucionar los problemas de Fide XII y 
el Colegio María Auxiliadora de Porvenir. 
obispo para esta diócesis, y 
vieron que yo cumplía con el 
perfil que se necesitaba en ese. 
momento”, recuerda. 

"Noconocía laregión,nlasus 
comunidades, ni su realidad. 
“A mí me gustan los cambios. 
Desde que soy cura he estado 
siempre en esa disposición de 
ir donde me manden”. Como 
buen religioso de la Orden de 
la Madre de Dios, hizo carne 
lo que dice el evangelio de ser 
jun trabajador de la viña del 
Señor. "Y sl un día me dicen que 
tengo quer aotra parcela, voy 
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Crónica 

ahí se hacen retiros y se aco- 
ge a la gente que nos viene a 

3 crisdeatasos e ir uncrimen, es algo repudio e cule alcaide, cutado paa lies de Falada Donanyor unn co apilar coca matas ea ce A Magalants Lar dos ausatalmisdea asa a de lle Dec coacnrcit Sixcmbarg,e read decdó nas caos Non cia inicia uo pusoduticateenión Nole cele aparcados. Y escala! os pasó lacuena, rogó 
¿Porqué se desencadenó. 

esta crisis que para el mundo 
  

católico, fue como una bofetada 
7 nr enla cara? "La Iglesia estaba viviendo un dericalismo aan 

muy empoderado, también con una dosbien, nan os pat: 
formación muy elitista, donde el sacerdote Tacubido que la Lglada estaba 
ol ministro estaba por encima de todo” viviendo un clericalismo muy 

empoderado, también con una 
formación muy elitista, don- 
de el sacerdote o el ministro 

atrabajar, a servir, a hacerlo. centro? estaba por encima de todo y 
Que el Señor me pide”. —"Fueuna opción personal... prácticamente no tenía que 

“Aquí hay otra iglesia, otra. Unotiene que estar en lugares . rendirle cuentas anadie. Donde. 
expresión de fe Lareligiosidad en donde uno se sienta máscó- el laicado no tenía la madurez 
popular no es lo más fuerte. - modo, donde uno pueda hacer para parar esto, para detener- 
5 está, como en la devoción . vidael Evangelio. Yo sentía que . lo, para cumplir su rol como 
al Nazareno, pero no tiene nora mi lugar, que tenía que — bautizado maduro, responsable 
el mismo peso, Acá influye vivir como un ciudadano más. . también de todo”. 
mucho el clima, la geografía, _ Mi misión me pide un poco más 
las distancias. Es otra forma de coherencia y decidí vivir —¿Hoyloslalcosestán más 
de caminar la fe. Pero es la. como un vecino más". empoderados? 
misma Iglesia. Es el mismo "Con el mismo estallido 
pueblo de Dios, que peregrina — — ¿A qué se vaa destinar  delosabusos, fueron los laicos 
con su historia, su paisaje, su. esta casa? los que pusieron el tema, fue- 
cultura”. Ha recorrido casi — "Hoy ahí se reúnen los ronloslaicos los que alzaron a. 
todo Magallanes, sólo lequeda adultos mayores, la pastoral voz y denunciaron loscasos, yo 
llegar ala Antártica Chilena. — social. Aquí en el obispado no diría desdeel 2002 enadelante 

— ¿Por qué decidió no vivir tenemos espacio para juntar  (... lloshan hecho mucho por 
enel palacio delobispadoenel más de 20 personas, entonces superar esta situación, para 

DENUNCIA EN EL HOGAR DEL BUEN SAMARITANO 
    Hace un par de semanas ingresó una denuncia la Policia de Investigaciones en contra de un exlto cargo 

del Hogar. Según una denunciante quese acercó a esta redacción, xitrian casos de ancianos que perdieran 
todos sus ahorrosdelbanco, ya que ese luncionario, presuntamente, les habria sacado el poder de frma para 

dl cobrar la pensión de estos abuelos ' 
¿Qué antecedentes maneja on respecto alas pesquisas que realiza el Ministerio Público linterior 

    

—Yésta presunta persona involucrada, ¿cuál es su situación laboral? 
Bueno, estátrabajndo con nosotros 

— ¿Qué opina de esto, más blon desde e punto de vita moral ático? 
- “Bueno, no correspande. o creo que las personas que están trabajando alí ienon una responsabilidad 

tremendaco las personas, adultos mayores más vulnerables, y que cualqier abuso quehayanocorresponde". 
— ¿Tenían sospecha o stolos pl de sorpresa? 

La verdad e que nos pá de sorpresa. Nunca esperábamos que estuviera pasando eso 
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“Nosotros en ningún momento hemos pensado 
en devolverlo (Colegio María Auxiliadora de 
Porvenir), porque creemos que es importante 
paraa comunidad y vamos a hacer todo lo posible 
por levar adelante este establecimiento” 
  

Sobre presunta estafa en el Hogar del Buen 
Samaritano: “Hay una investigación en curso. 
Se hizo una denuncia y está en proceso" 
  

que se haga justicia, se inves- 
tigue, se vaya superando poco. 
úpocossto que el Papa Francisco 
amaba la cultura del encubri- 
miento. Aquíse dio elabuso no 
solamente sexual, el abuso de 
conciencia, de poder, todo eso 
(.) Pasó lo que pasó, como 
Telesía tuvimos que reconocer 

"muestros errores, pedir perdón. 
y ponernos manos a la obra, 
porque había que trabajar, 
transparentar muchas cosas, 
reconocer y comenzar a hacer 
Justicia”. 

— ¿La crisis delosabusos en 
la Iglesia es una herida cerrada 
“0 bota sangre? 
—Todavíano está cerrada, 

yo creo que todavía sangra, 
porque tú entenderás que un. 
abuso sobre una persona, un. 
io, no es una cosa que se 
pueda superar de la noche ala. mañana. Yo diría que es una 
herida muy profunda, que nos 
va a costar tiempo sanarla y 
superarla. Hoy estamos en eso, 
todavía estamos trabajando. 
Hay un Consejo en prevención 
de abuso a nivel de Iglesia 
nacional, diocesano, hay pro- 
tocolos, etc." 

  

— En España, Portugal, Francia y en otros países 
el mundo, las conferencias. 
episcopales se han abierto 
Aa la posibilidad de realizar 
“Junto al Estado comisiones de Investigación a los casos de 
pedoflia. ¿Usted está abiertoa larealización de una Comisión. 
de Verdad y Reconcillación 
que aborde esta herida? —ÚtYo creo que todo lo que 
ayude a ir contribuyendo en. 
superar y sanar esta herida 
me parece bien. Y aquí, mien- 
tras más ayuda, más voces, 
más colaboración haya, yo. 
creo que mejor, Porque esto, 
digámoslo, estalló al interior 
dela Iglesia, pero es un tema 
social, no es solamente cosa 
de la Iglesia, es un tema que 
traspasa más allá. O sea, la 
sociedad hoy día tiene pro- 
blemas con el tema de los 
abusos”. 

  

— ¿Usted se allana a una 
reparación simbólica como la 
instalación de una placa oalgo. 
que recuerde alas generacio- es venideras los horrores 
que ocurrieron y que no deben. Volver a suceder? 

— "Yo ereo que se pueden 
hacer reparaciones simból- 
cas, pero nosotros estamos 
más por una reparación de la 
persona, digamos, de acompa- 
ñamiento,de ayudar en el sen- 
tido de sinecesita profesiona- 
les. Porque, claro, o sea, yo 
puedo poner una placa, pero. 
¿y qué hago por las víctimas 
mismas? ¿Por las personas? 
ALIS está la herida y el dolor, 
Yo apunto más al trabajo con 
la persona, de escucharlo, de 
ir haciendo reparación con 
él o con ella, más que algo 
simbólico”. 

— En lo personal, ¿cómo 
repercutió en usted esta crl- 
sis? ¿Todo lo revelado hizo 
remecer en algún minuto su 
vocación? 

— “Debo reconocer que 
me golpeó fuerte. Una cosa es 
estar fuera y lo otro es estar 
metido. Por una parte, a mí me 
dolió sufrir mucho. Pero, por 
otro lado, yo dije: qué bueno. 
que estoy dentro, Porque hu- 
biese sido fácil estar fuera y 
que otrolo arreglara. Me tocó escuchar víctimas, acompa- 

úarlas y tomar decisiones, Pue. 
una experiencia muy fuerte, 
muy dolorosa, muy difícil de 
enfrentar (.. Yo viví la ver- 
gonzosa experiencia de que 
en la calle te griten pedóblo, 
Pero frente a todo este esce- 
nario, jamás me cuestioné mi 
vocación”. 

Fide XII y Colegio 
María Auxiliadora 
¿Cuáles son las medi- 

das que tomará para rever- “Los abusos a menores son un crimen, e algo repudiable en cual- 
tir la crisis de Pide XII? — quier sociedad. Añora, cuando pasa al interior de la Iglesia, con — “Estamos en un tiempo . mayor razón”, remarca el líder de la Igleia católica en Magalla- 
de hacer un alto, de orde- nes. 

  

MUJERES QUE ABORTAN: “¿QUIÉN PODRÍA TRATARA UNA 
MUJER QUE TOMÓ ESA OPCIÓN COMO UNA CRIMINAL?” 
Eobispolueentáticolrefrise ala discusión or elabortoy la insistencia del Presidente Gabriel Boricen 

“nanzar hacia na ey que permita la interrupción voluntaria el embarazo hasta las 14 semanas, "Hace pocos 
días me legó una ecogrlia de cinco semanas. Elhjo de seis años hablaba de su hermanito Entonces, yo me 
pregunto: alas cinc semanas ya es un hjo para su famila, ¿con cuánta mayor razón als 14 semanas?” 
expresó. Estes un tema que se debe tomar en serio, con diálogo sincero, sin sesgo ideológico Intereses 
de campaña, porque s rata del derecho a nacer” indica el obispo, 

El pastor Blanco aclaró que conoce de ceca siluaiones de mujeres que hanalravesado embarazos di 
las, y sostuvo queno corresponde condenaria, ¿Quién podría tratara una mujer que tomó esa opción como 
na criminal? Nunca he escuchado algun relés asin ampoco conozco casos de mujeres presas por 
haber abortado” 

“Agregó que Chil ya cuenta con una ley que permile el aborto en tres causales desde 2017, y que existen 
medios e información suficientes para prevenir embarazos no deseados. “Entonces, ¿por qué insisten una 
ley que permia abortar hasta las 14 semanas” Basta con geoglar el desarollo dl embrión a esa edad para 
entender que estamos hablando de una persona”. Y concluyó: “Una saciedad queno reconoce el derecho a 
acer, s úna sociedad que no tene futuro   

narnos, de revisar la visión 
yla misión de Pide XIL De 
partida, estamos terminan- 
do con algunos programas 
sociales como el albergue. 
También finalizaremos con 
vna residencia (-..) Quere- 
mos centrarnos en os cole. 
gios y en la Casa del Buen 
Samaritano. Necesitamos 
asegurar una estabilidad 
económica para poder res- 
ponder a los compromisos 
que se han asumido   

—¿A Fide XII le pasó co- 
mo el dicho; “el que mucho 
abarca, poco aprieta"? 

— “Podría ser una mira- 
da desde ese punto de vista, Los recursos siempre fue. 
ron pocos. Reconocemos to- 
dos los esfuerzos que hace 
el Estado por financiar es- 
tos proyectos, pero cuando 
los recursos son menos que 
lo que realmente se necest- 
ta, empiezan a flaquear las 
arcas y a verse comprome- 
tido el quehacer...” 

— Y si Fide XII deja es- 
to, ¿quién se hará cargo en 
la región? 

— “Todos sabemos que 
esa es responsabilidad del 
Estado, Nosotros como 
fundación estábamos cola- 
borando con ellos, pero pro- 
ducto de la crisis también 
hay que ser responsables, 
y no podemos seguir com. 
prometiéndonos. Al final Vamos a hacer un mal servi- 
cio, un mal colaborador (... 
El Éstado tendrá que buscar 
otros colaboradores”. 

— ¿Cuándo podría estar 
lucionado el tema de los 
¡eldos y compromisos pre= 

visionales del Colegio María 
Auxiliadora de Porvenir? — "Estamos con los suel- 
dos y las cotizaciones al 
día. Nosotros tenemos una 
deuda previsional que al- 
canza los $50 millones con 
los trabajadores del cole- 
gio. Y esperamos, sí Díos 
quiere, que a final de año 
podamos avanzar más en esta deuda”. 

   
  

— ¿Se ha estudiado de- 
volver este colegio a su 
administrador origina! 
que era la Congregación Salesiana? 

— “Ellos lo dejaron y en 
ese entonces la diócesis 
hizo, digamos, un acto de 
servicio a la comunidad 
para que este colegio si- 
guiera prestando servicio A la comunidad de Porve- 
nir, se comprometió. Por lo 
tanto, nosotros en ningún 
moménto hemos pensado 
en devolverlo, porque 
creemos que es importante 
para la comunidad y vamos 
a hacer todo lo posible 
por llevar adelante este colegio”. 
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